Prensa: Diaria

Tirada: 6.440 Ejemplares
Difusión: 4.810 Ejemplares

Cód: 5641465:

Página: 10

Sección: LOCAL Valor: 974,00 € Área (cm2): 555,2 Ocupación: 51,49 % Documento: 1/1 Autor: ROSANA HERNÁNDEZ Núm. Lectores: 3000

# La Junta y el Inico rebajan a 26 meses la edad de diagnóstico del autismo

Sacyl estudia extender este proyecto pionero a todas las provincias de la Comunidad

# ROSANA HERNÁNDEZ

SALAMANCA

De 38 a 26 meses de edad. Ese es el gran logro obtenido en la detección precoz del autismo a través de un programa puesto en marcha en 2005 con la financiación de la Consejería de Sanidad y el trabajo de un grupo de investigadores del Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (Inico) de la Universidad de Salamanca. Ahora, y debido a estos buenos resultados, Sacyl ya se plantea exportar el programa al resto de las provincias de Castilla y León, ya que hasta ahora solo se ha realizado en Salamanca y Zamora.

"No es estrictamente un programa de investigación, sino que se inscribe en el día a día de la Atención Primaria", explicó ayer el consejero de Sanidad, Antonio María Sáez Aguado. "La detección precoz es un elemento clave para la atención temprana, para mejorar la calidad de vida de los niños, y con este programa hemos logrado adelantar en doce meses la detección de los casos", indicó.

El coordinador del proyecto en el Inico, Ricardo Canal, incidió en la importancia de la detección precoz. "En los 90, la edad media de detección de un trastorno de este tipo rondaba los 54 meses de edad. Se ha producido un avance muy grande, pero como en el deporte, cuando uno se va acercando a la meta se hace más difícil. Nuestro objetivo, nuestro reto, es lograr que se sitúe entre los 12 y los 18 meses".

Canal, que explicó que solo hay programas similares en Inglaterra y Holanda (aquí han participado 11.500 niños y se han detectado 23 casos de autismo), aseguró que una detección temprana puede suponer mejoras "en el comportamiento adaptativo y en el desarrollo cognitivo del niño



Antonio María Sáez y Ricardo Canal, en la rueda de prensa ofrecida aver.

### onio maria saez y Ricardo Canai, en la rueda de prensa ofrec

## PRESUPUESTOS GENERALES

# "Los servicios esenciales están blindados"

El consejero de Sanidad aseguró ayer que el compromiso de "la Junta de Castilla y León es blindar los servicios públicos esenciales de la Sanidad, la Educación y los Servicios Sociales". Preguntado por el futuro de la ley de la dependencia en la región, después del recorte anunciado por el Gobierno central el pasado viernes. "Castilla y León se ha destacado por la integración de la dependencia en el sistema de servicios sociales, y se ha hecho de forma muy eficiente, como muestran los diferentes informes y barómetros. No es la Comunidad con más gasto, pero sí la más eficiente". Sáez Aguado también aclaró que "esto no quiere decir que vayamos a mantener las *ineficiencias*, si se pueden llamar así, del sistema. Hay un objetivo de déficit que cumplir. Pero tengan la garantía de que se va a seguir prestando el mismo nivel de atención.

y, a la vez, supone que habrá que hacer un menor esfuerzo en atención especial a posteriori. Un estudio americano refleja que por cada euro que se invierte en detección precoz, se ahorran tres en Educación Especial".

El trabajo que 57 profesionales de pediatría y 25 de enfermería han llevado a cabo desde 2005 ha consistido en la aplicación de un cuestionario a los padres cuando acuden a la consulta a vacunar a su hijo a los 14 meses y a la revisión de los 24 meses. "Se trata de detectar si hay señales que puedan conducir a un trastorno general del desarrollo. Por ejemplo, son niños que no responden cuando se les llama por su nombre, tienen dificultades en el desarrollo del juego simbólico, no hablan o solo emiten algunos sonidos sin valor referencial, no juegan con otros niños o con sus padres... No quiere decir que un niño que haga esto sea autista, pero nos pone en el camino", relató Canal.

En la actualidad, 385 personas tienen detectado autismo en Castilla y León y existen 196 plazas en diferentes centros (de día, centros residenciales). El consejero de Sanidad aseguró que a pesar de la difícil situación económica "este programa no tienen riesgo. Esto se va a mantener. Engancha con la Atención Primaria, no es algo que añadamos. Hemos decidido mantener lo que tenemos y este es uno de los programas". II